



## Región de Aysén se suma a la Primera Cumbre Municipal de Economía Circular

- **Municipios y gestores ambientales profundizaron en las nuevas normativas y programas para la gestión de residuos.**
- **Municipalidad de Cisnes adjudica Fondo Para el Reciclaje.**

En la Biblioteca de Coyhaique se realizó el capítulo aisenino de la primera Cumbre Municipal de Economía Circular, organizada por el ministerio del Medio Ambiente para convocar a representantes de todos los municipios en torno a la gestión de residuos.

La instancia contó con representantes de los municipios de Coyhaique, Aysén, Río Ibáñez y Cisnes; además de gestores ambientales, Gobierno Regional, Seremi de Economía y organizaciones de la sociedad civil. El Seremi del Medio Ambiente, Yoal Díaz, destacó la convocatoria que permitió reunir a diversos actores en torno a la ley de responsabilidad extendida del productor REP, la ley de plásticos de Un Solo Uso PUSU, y el programa regional FNDR de gestión de residuos orgánicos “creo que es una oportunidad para la región, una región que tiene mucho trabajo colaborativo, que tenemos que seguir fortaleciendo y con grandes desafíos para trabajar en conjunto y estos espacios de encuentro son clave para ello, porque nos permiten el intercambio de ideas, experiencias y por supuesto, de buenas prácticas”.

La jornada comenzó con la exposición de la Profesional del ministerio del Medio Ambiente, Bárbara Peñaflor quien abordó la implementación Ley REP y Ley de Plásticos de un solo uso. Luego, desde la seremi del

Medio Ambiente, se expuso el programa FNDR de residuos orgánicos que involucra la entrega de mil composteras a nivel regional y un despliegue de educación ambiental para mejorar la gestión de residuos domiciliarios.

La encargada del Sistema de Certificación Ambiental de la Municipalidad de Aysén, Marcela Matus destacó la experiencia que permite ampliar la visión sobre temas que ya se vienen trabajando desde el municipio con la comunidad, destacando el programa FNDR “hace poquitito también implementamos un pequeño proyecto de compostaje en Isla Las Huichas, donde también nos hizo mucho sentido a lo que nos comentaba Pablo con este Fondo, este proyecto a escala regional, quizás nosotros lo podríamos replicar en una versión más pequeña pero quenos serviría bastante para avanzar hacia una comuna más sustentable”.

Luego se rescataron experiencias exitosas regionales, donde Corporación Chelenko compartió el proyecto “Hacia basura 0”; y la Municipalidad de Río Ibáñez expuso la implementación del Fondo Para el Reciclaje FPR adjudicado en 2023. El gestor ambiental Christian Martino recalcó la importancia del trabajo colaborativo, “somos importantes los gestores de residuos que estamos trabajando acá, en la correcta disposición de los sólidos

inorgánicos, para darle una correcta disposición final. Hay varias empresas ya en la región haciendo el trabajo educativo, de recolección, de acopio temporal, de minimización y dándole una correcta disposición final a esos residuos. Esta cumbre la veo impecable, entregando un recurso a los municipios, el cual muchas veces cuesta, desde este lugar, desde esta región, porque tenemos que llegar con los residuos al correcto destino final”, comentó en referencia a la dificultad que presenta el transporte en la región de Aysén.

### Fondo Para el Reciclaje

Finalmente, la Municipalidad de Cisnes expuso los detalles de su recientemente adjudicado FPR, oportunidad en que la autoridad ambiental aprovechó para hacer la entrega oficial de los recursos que beneficiarán con educación y gestión de residuos las comunidades de Gala y Gaviota. “Estamos muy felices de poder adjudicar este Fondo para el Reciclaje, en la cual previamente hubo una participación ciudadana y mostramos cuáles era las necesidades y de acuerdo con eso es que la población beneficiada va a ser de las localidades de Puerto Gaviota y Puerto Gala, que son dos localidades muy aisladas geográficamente, así que va a ser un gran aporte en temas de

gestión de residuos para todos ellos (...) con talleres, educación ambiental, entrega de kit de reciclaje, contenedores de mil litros y también la valorización de los residuos, que es una necesidad muy importante que mostraron las comunidades de esas localidades”, concluyó la encargada de medio ambiente de la Municipalidad de Cisnes, Valentina Parra.